

## SER CRISTIANO EN EL MUNDO DE LA INFORMÁTICA

### En este número:

Experiencias  
en el compartir

Tiempo Compartido

"Los miró y se compadeció  
de ellos porque estaban  
como ovejas sin pastor"

"Señor, se ha hecho como  
ordenaste, pero todavía  
queda sitio"

"Hacer lo que Él os diga"

Desde Venezuela...

Vigilia de oración  
por la unidad  
de los cristianos

Renovación de las  
promesas del Bautismo

la Navidad más solidaria

Apadrina un kilo

Los Jóvenes

BOLETÍN  
PARROQUIAL  
DE NUESTRA  
SEÑORA DE  
LAS FUENTES

El mundo de la informática, que empezó en los años 90 con los ordenadores personales y el internet; continuó en los 2000 con los teléfonos móviles y las tablets... y ahora, con las redes sociales y la comunicación global, estamos en una "era virtual", lo que se ha llamado **el sexto continente**. Todo ello ha cambiado nuestro mundo, nuestra sociedad y hasta nuestra vida, ofreciéndonos grandes posibilidades, pero también grandes peligros. Es una nueva cultura que lleva la impronta de la informática.



Lo que tenemos que tener muy claro los cristianos es que la tecnología no es un fin en sí misma, sino un medio para un fin. Que no es ni buena ni mala, sino según para qué se use. Que la tecnología sirve a las personas, y no las personas a la tecnología. Con esto, los cristianos tenemos en el mundo actual un gran desafío, que es usar esa tecnología y esas posibilidades para cumplir el mandato del Señor de ir "hasta los confines del mundo" predicando el evangelio.

Los cristianos en el mundo de la informática, tanto si se usa como herramienta de trabajo como medio de comunicación, tienen una serie de obligaciones como la defensa de la verdad, la comunicación franca y abierta, la proclamación de la fe, con cercanía y diálogo, respeto y comprensión, la creación de relaciones positivas. Y sobre todo la responsabilidad y el discernimiento.

Tenemos un grandísimo ejemplo de un informático cristiano que muchos conoceréis, **Carlo Acutis**, nacido en 1991 y fallecido de leucemia en 2006 con 15 años. Un verdadero ciberapostol, un influencer de Dios. Mostró interés por las tecnologías de la información y la comunicación y como aficionado a la informática, ideó y organizó un material audiovisual de las apariciones marianas y de los milagros eucarísticos. Fue precursor del uso de estos materiales para la difusión de contenidos religiosos. Tras dos años de investigación y viajes, en los que también participaron sus padres, elaboró una de sus obras más importantes: una exposición sobre los milagros eucarísticos en el mundo, su trabajo recoge un total de 136 milagros eucarísticos reconocidos por la Iglesia católica, con fotografías y descripciones. La exposición se inició en un sitio web pero posteriormente se materializó y se ha difundido por los cinco continentes.

Fue beatificado en 2020 y será canonizado en abril de este año. Carlo usó Internet al servicio del Evangelio, para llegar al mayor número de personas posible.

Acutis veía internet «*como un lugar para usar con responsabilidad, sin convertirse en un esclavo*». Carlo decía: «*estar siempre unido a Jesús, ese es mi proyecto de vida*» y «*la tristeza es dirigir la mirada hacia uno mismo, la felicidad es dirigir la mirada hacia Dios. La conversión no es otra cosa que desviar la mirada desde abajo hacia lo alto. Basta un simple movimiento de ojos.*» Su gran amor a la Eucaristía: «*la Eucaristía es mi autopista hacia el cielo*».

La máxima creada por Acutis para guiar la conducta de la gente en internet: «*Todos nacen como originales, pero muchos mueren como fotocopias*». Hay Santos para todos los gustos y patrones para todas las profesiones, pero faltaba un Santo patrono de Internet. A Acutis se le ha apodado "el santo patrón de Internet", pero aún queda su canonización. Carlo Acutis es un gran ejemplo para los jóvenes de hoy.

---

## EXPERIENCIAS EN EL COMPARTIR

Queremos contaros una experiencia vivida desde la acogida parroquial.

Al hacer la entrega de las bolsas de Navidad a las familias que acompañamos tuvimos una fuerte experiencia de la generosidad de los que menos tienen.

Una de estas familias nos sorprendió trayéndonos un pequeño detalle a cada una de las personas que estamos en la acogida. En ese momento sentimos una gran emoción, quedamos impresionadas.

Alguna otra vez también alguna familia nos ha traído un dulce típico de su país: una chocolatina, unos caramelos, etc.

Todo esto nos hace reflexionar sobre las personas que aun no teniendo lo suficiente, comparten, en su medida, lo que tienen.

También nos hacen recordar la generosidad de la viuda del Evangelio, que echó su última monedita en el templo.

Estos “pequeños regalos” de algunas familias no son sólo para quienes estamos en la acogida, son también una muestra de agradecimiento a todas las personas que colaboráis con CÁRITAS PARROQUIAL.

*GRUPO DE ACOGIDA PARROQUIAL*

---

## TIEMPO COMPARTIDO

“El pasado 17 de diciembre, los voluntarios de Crear Comunidad junto con 25 participantes de Tiempo Compartido, celebramos la Navidad en el salón parroquial.

La celebración comenzó de la mejor forma posible, con el padre Eusebio recordándonos que el Adviento “es la esperanza en lo que ha de venir”, y nos contó una bonita historia sobre las cuatro velas del Adviento.

La tarde continuó con una presentación de las Luces de Madrid y con Villancicos que todos los asistentes cantamos juntos. Fue un momento gratificante, lleno de alegría, en el que logramos dejar atrás los problemas del día a día, combatir la soledad y disfrutar de las sonrisas y el entusiasmo de quienes estábamos allí.

Este hermoso proyecto de Tiempo Compartido, que la parroquia nos permite llevar a cabo, es una invitación abierta para todas las personas que deseen sumarse.

Os recordamos que nuestras reuniones se celebran el segundo y cuarto martes de cada mes.”

*Ana fernández*

# CARTA DE NUESTRO PÁRROCO



“Haced lo que el os diga”, porque Él es “el camino, la verdad y la vida”

Ese fue el lema sacerdotal que elegí desde que fui ordenado sacerdote el quince de Diciembre del dos mil uno, es decir, hace ya veintitrés años. Parece que fue ayer, el día que cargado de ilusiones y miedos me presentaba ante D. Antonio María Rouco Varela para que a través suyo, Dios me enviara a servirLe desde el ministerio presbiteral. Un Don inmerecido que partió siempre de los brazos de la Madre. Toda mi vida he sentido que nuestra Madre del cielo ha estado ahí cuidándome y protegiéndome; animándome y formándome; En resumidas cuentas, amándome como madre, ya que soy su hijo.

Ella como buena madre, desde su sencillez y humildad, busca pasar desapercibida. Su misión, (después de la de ser esposa del Padre, madre del Hijo y templo del Espíritu), es servir a sus hijos y lograr que alcancen la felicidad, ella siempre se pone en un segundo plano. Si ella tuviera un lema ... creo que iría por estos derroteros: “que todos ellos te encuentren a Tí, esposo mío (refiriéndose a Dios), como su Dios”; Ese Dios del que ella está completamente enamorada hasta las trancas. El es el Dios que alabó y proclamó en el Magnificat. Un canto que salió de sus labios, pero que experimentaba en su corazón. Un corazón formado desde esa relación íntima con Dios. Yo siempre he dicho que: “el verdadero rostro de Dios lo encontramos en este Himno, porque nadie a conocido a Dios mejor que María”.

Este es el motivo por el cual yo tenía claro la primera parte de este lema. “Haced lo que el os diga”. En eso ha consistido siempre mi vida, intentar escuchar la voz de Dios y seguir sus mandatos. Parece pedante ... pero desde pequeño estas palabras de María han estado presente. Hacer implica acción, pero para que esa acción esté bien encaminada, debe partir antes de una escucha a alguien que marque la senda. Y esa no era María, a pesar de que fuera mi Madre, ese debía ser su hijo.

María habla, pero no de ella, sino de El. Por eso sus palabras siempre irán en caminadas a mostrarnos las maravillas de su amado. Desde ese conocimiento, ella nos grita LA GRAN VERDAD: “nadie puede colmar tu vida como El”, y por eso, “haced lo que El os diga”.

Yo me hubiera quedado con esa frase para mi lema. Pero el párroco con el que estaba en esos momentos, D. Ladislao Luna Rodríguez Rey, me animó a que dijera por qué María señalaba a Jesús y no a ella. La respuesta la encontráis en la segunda parte de mi lema sacerdotal.

Sería muy pedante por parte de María querer suplantar a Dios. Ella nunca haría eso, ni tampoco se lo plantearía (no así nosotros, que tenemos tantas veces esa tentación). En cambio en su hijo no hay ningún tipo de chulería al decir que El es el camino, la verdad y la vida. ¿Sabéis por qué?, porque realmente El lo es. El no es un posible camino ... El es el auténtico camino que nos conduce al cielo. El no es una de las posibles verdades ... El es la única verdad que nos hace libres. El no es un tipo de vida posible ... porque sin El lo único que existe es la muerte.

De ahí emana ese lema que intento vivir con mis grandes miserias. Ojalá fuera como María (modelo de santidad): un enamorado de Dios que busca gritar con su vida que solo El puede llenar el ansia del corazón humano.

**Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo**

Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

# Agenda de Actividades

## Enero

Días **18-25**:  
Semana por la unidad  
de los Cristianos

Día **18**: **Sábado**:

\***11:00 horas**:

Curso de Biblia

\***12:00 horas**:

Bautizo de Triana

Padres: Fabrizio y Diana

Día **19**: **DOMINGO**:  
II TIEMPO ORDINARIO

Día **21**: **Martes**:

\***19:45 horas**:

Formación de Adultos

Día **22**: **Miércoles**:

\***19:45 horas**:

Charla sobre  
las Iglesias Orientales

Día **24**: **Viernes**:

\***19:45 horas**:

Vigilia por la unidad  
de los cristianos

Ver nota pág. 8

Día **25**: **Sábado**:

\***17:30 horas**:

Bautizo de Diego  
Padres: Carlos y María

Día **26**: **DOMINGO**:  
III TIEMPO ORDINARIO

**29**: **Miércoles**:

\***19:45 horas**:

Charla sobre  
las Iglesias Orientales

## Febrero

Día **1**: **Sábado**:

\***12:00 horas**:

Bautizo de María  
Padres: Sandra y Sergio

Día **2**: **DOMINGO**:

IV TIEMPO ORDINARIO

Día de las Candelas

\***13:00 horas**:

Presentación niños  
bautizados en el año

Día **4**: **Martes**:

\***19:45 horas**:

Formación de adultos

Día **6**: **Jueves**:

\***18:00 horas**:

Adoración Santísimo con  
la campaña de Manos Unidas

Ver nota pág. 10

Día **7**: **Viernes**:

\***19:45 horas**:

Cena del ayuno voluntario

Ver nota pág. 10

Día **8**: **Sábado**:

\***12:00 horas**:

Bautizo de Álvaro  
Padres: Elena y Ávaro

\***13:00 horas**:

Bautizo de Covadonga  
Padres: Ana y Dani

Día **9**: **DOMINGO**:

V TIEMPO ORDINARIO

Campaña de Manos Unidas

Operación Kilo

Ver nota pág. 10

Días **14-16**:

Ejercicios Espirituales

Día **15**: **Sábado**:

\***13:00 horas**:

Bautizo de Pelayo  
Padres: Eduardo y Paloma

Día **16**: **DOMINGO**:

VI TIEMPO ORDINARIO

Días **21-23**:

Convivencias de  
Posco y Juveniles

Día **22**: **Sábado**:

\***11:00 horas**:

Curso de Biblia

Día **23**: **DOMINGO**:

VII TIEMPO ORDINARIO

## Santoral

### Enero

Día **17**: **Viernes**

San Antonio Abad

Día **21**: **Martes**

Santa Inés

Día **24**: **Viernes**

San Francisco de Sales

Día **25**: **Sábado**

Conversión de San Pablo

Día **28**: **Martes**

Santo Tomás de Aquino

Día **31**: **Viernes**

San Juan Bosco

### Febrero

Día **3**: **Lunes**

San Blas

Día **5**: **Miércoles**

Santa. Agueda

Día **11**: **Martes**

Virgen de Lourdes

## “Los miró y se compadeció de ellos porque estaban como ovejas sin pastor”

Con estas palabras del Evangelio quise resumir como lema sacerdotal el sentido que tenía para mí el sacerdocio. Jesús mira a la muchedumbre y, al contemplarlas, le da un vuelco el corazón al ver las distintas situaciones que viven. Jesús ejerce su sacerdocio, como enseña al Carta a los Hebreos, cuando asume nuestra humanidad y, asumiendo lo que somos, vive lo mismo que nosotros y junto a nosotros. El sacerdocio de Cristo nace de la mirada compasiva de Dios al mundo para salvarlo. Los sacerdotes al recibir el sacramento del Orden hacemos presente su compasión y misericordia, especialmente los débiles. La fuerza la sentencia evangélica aumenta cuando leemos que el autor sagrado la usa como introducción para la elección de los Doce y para la multiplicación de los panes y los peces. Jesús, para hacer presente su compasión a lo largo de la Historia, elige a los Doce como ministros suyos y multiplica el pan como signo de la Eucaristía. El ministerio del Orden, ungido para ofrecer la Eucaristía por el bien del mundo y de la Iglesia, actualiza y hace presente ese amor compasivo de Cristo. El sacerdocio, como dirá el santo cura de Ars, es el amor del Corazón de Jesús. La mirada compasiva de Jesús por su pueblo se hace presente en sus sacerdotes y la constante presencia de vocaciones al sacerdocio son signo de que Dios nos mira y nos ama.

P. ALBERTO DE MINGO PAVÓN

---

## “hacer lo que Él os diga”

Queridos amigos: Me piden de la Hoja Parroquial escriba algo sobre el lema que impulsa mi vida sacerdotal.

Comenzaré por decir que yo no he tenido ningún lema concreto, pero si hay algo que viene influyendo y orientando mi vida sacerdotal, y son precisamente las palabras de María en las bodas de Caná; “*hacer lo que Él os diga*”.

Esto, me viene del verano anterior a mi ordenación sacerdotal 1963, se celebró en Avila un congreso mariano con el título “Haced lo que Él os diga”, y todo cuanto en ese congreso se dijo, me llenó tanto que, viene sin ponerlo como lema, es la frase que viene inspirando mi vida sacerdotal.

Esas palabras de María me llevan necesariamente a la oración, porque, ¿Cómo voy a saber lo que Dios me dice si no le escucho? y ¿Cómo le voy a escuchar si no hago silencio interior y oro?

En esa actitud de escucha le oigo decir qué debo corregir y qué debo impulsar en mi vida como sacerdote y al mismo tiempo, dada mi debilidad humana, por lo que no siempre hago lo que Él me dice, veo la necesidad más urgente de no dejar la oración y de intentar vivir, con la mayor intensidad posibles la Eucariatía, origen, fuente y culminación de toda vida cristiana, como dice el C. Vaticano II.

P. EUSEBIO OCAÑA

## “Señor, se ha hecho como ordenaste, pero todavía queda sitio”

*El amo dijo a su esclavo: Sal de prisa a las calles y reúne a los pobres, lisiados y cojos e invítalos a mi casa. El esclavo dijo: Señor, se ha hecho como ordenaste, pero todavía queda sitio (Lc 14,22-23).*

El 7 de diciembre del año 2019 fui ordenado Sacerdote. Familiares, amigos y allegados compartieron conmigo durante ese “maravilloso día”. Juntos oramos, reímos, lloramos y agradecemos a Dios por su misericordia infinita. Durante la ceremonia sentía una doble satisfacción. Primero, estaba emocionado porque me disponía a iniciar una nueva aventura como servidor de Dios en la misma Iglesia que, desde niño, aprendí a amar por encima de todo. Luego, no podía ocultar la gratitud pues venía de concluir una experiencia pastoral de gran significado para mi vida y, a propósito de esta, había elegido el texto de Lc 13,22-23 como lema de ordenación.

Meses atrás estuve destinado a un humilde barrio de la periferia barinesa, marcado por situaciones de diversa índole. Venezuela comenzaba a sufrir la mayor crisis humanitaria de su historia reciente. Los dramas generados por la escasez de alimentos y de medicinas eran noticia cada semana. La violencia, en todas sus formas, se propagaba ante la mirada de un joven seminarista que ahora debía afrontar las realidades de un mundo despiadado. Al principio nada sería sencillo. El ánimo abatido de las personas generaba una especie de tristeza colectiva y la alegría quedaba relegada a un segundo plano. Qué complicado fue anunciar el evangelio cuando yo era el primero que se sentía derrotado por las circunstancias. Sin embargo, Dios encuentra la manera para recordarnos que, aún en los momentos difíciles, debemos estar alegres porque si bien, no sabemos cuándo, algún día finalmente “reiremos” y “seremos consolados”.

Aquella comunidad popular me enseñó muchas cosas. Aprendí, por ejemplo, que la vida no es una lucha entre “buenos” y “malos” pues, en ocasiones, los piadosos actúan como “villanos” y los pecadores se convierten en “santos”. Confirmé, además, que Dios no hace distinciones, todos estamos llamados a la “santidad” y cuando un pecador conoce de verdad a Jesús es capaz de transformar su conducta sin temor. En poco tiempo pude ser testigo de la bondad humana en su máxima expresión y, también, de los oscuros niveles de perversión que alcanza el hombre en medio de estructuras sociales injustas.

Vi con ilusión cómo mi Iglesia sembraba el amor, recibiendo, consolando y sanando las heridas de sus hijos. El mayor aprendizaje fue comprender que en la casa de Dios somos bienvenidos sin exclusión y, por fortuna, siempre habrá un espacio para alguien más. Por eso, mi lema de ordenación debía ser un homenaje para todas las personas que me encontré a lo largo del camino. Tantos santos y pecadores que me aceptaron como uno de sus hermanos y estuvieron prestos a escuchar con esperanza, el tímido mensaje que yo les anunciaba en nombre de Jesús. Mi sacerdocio sería un don para aquella comunidad que, gracias al evangelio, recuperaba la confianza y se atrevía a soñar con ese cielo que las ideologías pretendían extinguir.

Desde entonces, quise identificarme con el esclavo cuya principal misión era ir llevando la invitación a la gran fiesta. Dios ya había elegido a sus invitados, yo solo tenía que salir a encontrarlos para recordarles que todavía seguían siendo amados y que, aunque tardaran, Él siempre estaría esperándolos a todos.

## Desde Venezuela...

Me piden hablar de Venezuela. Me surge inquietud sobre qué decir de mi país cuando los medios de comunicación del exterior dicen más de lo que sabemos aquí. Mucha incertidumbre. Mucho miedo. Mucha desesperanza e impotencia ante tantas situaciones que nos toca vivir.

Recuerdo una perícopa de la Palabra de Dios que leí cuando regresé de Madrid: *“Consolad, consolad a mi pueblo -dice vuestro Dios-”*. He asumido ese mandato del señor, procurando poner en práctica la formación recibida, escuchando y acompañando a quienes se acercan buscando consuelo y paz a la situación que viven como persona, familia y sociedad.

Son muchas las situaciones que se podrían describir, pero debo decir que no es fácil conocer la realidad venezolana desde fuera. Solo el que está aquí vive como en una gran montaña rusa en la cual hay momentos donde llegamos a la cima y en un dos por tres se cae desde las alturas.

Persecuciones políticas, violaciones de derechos humanos, falta de insumos en los hospitales, alto costo de la vida, bajos niveles de educación, deficiencia en los servicios y el transporte público, bajos salarios, devaluación de la moneda nacional, entre otros son aspectos que requieren ser atendidos con urgencia por parte de quienes ocupan u ocupen el poder político.

Sueño con la reconstrucción del país donde se humanicen las instituciones públicas y privadas, donde se respeten los derechos humanos, pero es fundamental adecentar la sociedad ante tantas situaciones de corrupción.

Venezuela es el único país del mundo consagrado al Santísimo Sacramento del Altar, como pueblo mantenemos nuestros ojos puestos en Dios, esperando que pronto se genere un cambio profundo que nos permita vivir en un país más justo, humano y fraterno.

Muchos hermanos y hermanas de la Parroquia Ntra. Sra. de las Fuentes y del Bautismo del Señor, así como de otras donde hay venezolanos, oran permanentemente por este pedazo de tierra que se encuentra del otro lado del mundo. Gracias por vuestra oración. Agradezco también la cercanía y generosidad que muchos han tenido ante esta situación que nos supera.

Dios les pague.



P. ROBERTO MADRIZ



## VIGILIA DE ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS

El pasado viernes 24, dentro del Octavario por la Unidad de los cristianos, celebramos, como en años anteriores, en nuestra Parroquia, la Vigilia de Oración, y lo hicimos respondiendo a la llamada del propio Jesucristo que nos interpela sobre nuestra FE, a todos y cada uno de nosotros, ya en el mismo lema escogido para el Octavario: “**CREES ESTO?**” (Juan 11, 17-27), Es con motivo de la muerte de su amigo Lázaro.

Jesús, sufre el reproche de Marta, por la muerte de su hermano. “Si tú hubieses estado aquí, mi hermano no habría muerto.” Lo mimo que nosotros cuando nuestras peticiones no son atendidas como deseamos..

Jesús, tajante, le responde: “*Tu hermano resucitará*”. Y Marta insiste: “*Si, ya sé que lo hará en el último día*”. Jesús, mirándola fijamente a los ojos, como imagino nos mira a nosotros cuando quiere decirnos algo alto y claro. ” **YO SOY LA RESURRECCIÓN Y LA VIDA. EL QUE CREE EN MI, AUNQUE MUERA VVIVIRÁ Y NINGUNO DE LOS QUE VIVEN Y TIENEN FE EN MI MORIRÁ PARA SIEMPRE. “¿CRRES ESTO?**

JESÚS quiere que Marta le responda, que, le respondamos todos a esa pregunta que es clave en nuestra identidad, ¿CREES ESTO? ¿EN QUÉ CREES? ¿EN QUIÉN CREES? ¿CÓMO ES Nuestra FE? ¿ES FUERTE Y SÓLIDA Y sostenida en el encuentro con Cristo? ¿COMO DE ROBUSTA Y EQUILIBRADA ES NUESTRA FE? El exige que nos miremos por dentro, con paz y sosiego, y nos digamos y le respondamos el fruto de nuestro autodiagnóstico. No olvidemos lo fundamental: la FE es entrega, es compromiso, es solidaridad, es confianza, es justicia, y, a veces, nos exige demasiado esfuerzo.

La UNIDAD que perseguimos no vendrá por un decreto del Papa y de los representantes de las demás confesiones. La UNIDAD es un PROCESO, un CAMINO largo muy difícil de recorrer y con muchas dificultades, la mayor de ellas, la enorme carga de piedras que llevamos todos en nuestra mochila, excesivo para soportar tan largo peregrinaje. Piedras de personalismos, piedras de egoísmos, piedras de desconfianza, piedras de falta de convicción, piedras de comodidad, en definitiva, de resistencia a la FE. **CAMINO y FE** van de la mano

En nuestro caminar, unos por el camino ancho, otros por sendas que unas veces se entrecruzan con el tuyo, en otras ocasiones se muestran paralela o parecen conducir a ninguna parte, el objetivo es el mismo, llegar de retorno a casa paterna y encontrarnos con el abrazo inmenso del PADRE que ha estado esperando nuestro regreso, porque confiaba en nosotros, porque somos obra suya y nos hizo libres. Revisemos con calma la parábola del hijo pródigo. El recapacita sobre sus errores y se arrepiente: “Me levantaré, iré a mi padre y le diré: Padre, pequé contra el cielo y ante ti, ya no merezco llamarme hijo tuyo, trátame como a uno de tus jornaleros” y, levantándose, PARTIO hacia su padre fundiéndose en un abrazo... y el Padre celebró con gozo la llegada del hijo perdido y encontrado”. Ante este texto, Jesús nos diría como a Marta: “¿CREES ESTO?” y actuase en **consecuencia? -”**

EN el altar tenemos los símbolos que hemos escogido para acompañar esta VIGILIA. Son los alimentos que han de nutrir el largo viaje. **EL AMOR DEL DIOS PADRE**, que nos espera gozoso, **CRISTO crucificado**, su Hijo, Que dio la vivió y murió por nosotros, dejándonos sus huellas

para recorrer el mejor camino. **LA EUCARISTIA**, el cuerpo y la sangre de Cristo que se quedó con nosotros, presente siempre y para que acudamos a Él.

Todos ellos son los alimentos básicos, fundamentales del caminante. Y finalmente, el suplemento energético que necesitamos en los momentos duros, **LA PALABRA, las Sagradas Escrituras**. Ahí encontraremos fácilmente el mensaje que necesitamos, los testimonios de quienes recorrieron el camino de Jesús junto a EL. La fuente donde apagar la sed de VERDAD que sufrimos en ocasiones. Estos alimentos son la diete de todo aquel que quiere ser abrazado por el Padre.

En el Camino de Santiago nos cruzamos y caminamos con otros peregrinos, a nadie preguntamos a donde se dirigen, ya lo sabemos, caminamos juntos, como mucho, por curiosidad, preguntamos de dónde vienen, procedencias distintas, ideas, motivaciones e incluso distintas creencias o sensibilidades religiosas. Pero caminamos unidos, y ese camino es una auténtica escuela de samaritanos, las palabras de ánimo, el vendaje en el tobillo lastimado, el agua que te reconforta, la compañía MOTIVADORA del que quiere llegar donde tú pretendes y ser cirineo de tu cruz, si es preciso.

**FE, CAMINO Y UNIDAD** caben en nuestras mochilas de peregrino, samaritanos o cirineos, depende de nosotros, **SOLO NOS FALTA RESPONDER CON SINCERIDAD A LAS PALABRAS DE JESUS. ¿CÓMO ES TU FE? ¿CRRES EN ESTO? ¿En qué cree?**

*Pedro de Juan  
Equipo de Ecumenismo*

---

## Renovación de las promesas del Bautismo

Fuimos invitados, como abuelos, a asistir a la Fiesta de Renovación de las promesas del Bautismo de un grupo de niños y de niñas de 7-8 años. La celebración fue el sábado 11 de enero, a las 12 de la mañana, en la capilla de la pila bautismal.

Estos niños, por su corta edad, no asisten a la catequesis de preparación para la Primera Comunión. Pero sí están invitados a participar en la “catequesis de despertar” a la práctica religiosa.

Iniciados en la Fe por sus padres, en la comunidad del grupo refuerzan por sí mismos los conocimientos y la práctica religiosa personal. Se sienten felices con esta vivencia y lo manifiestan.

La celebración fue presidida por nuestro Párroco. Todos en primera fila junto a la pila bautismal. Recordando a los padrinos de Bautismo. Lços acompañamos los catequistas y los padres. Sentimos una profunda satisfacción personal al ser testigos de la alegría con que participaban todos los niños. Los acompañantes, en los bancos detrás.

El contenido del acto es el mismo de la renovación de las promesas del Bautismo que celebramos los fieles en la Pascua de Resurrección.





# Campaña de Manos Unidas

## UGANDA, POR UNA EDUCACION EN DIGNIDAD

Manos Unidas nos invita a participar en un proyecto en la ciudad de Kazo al suroeste de Uganda que supondrá una educación de calidad. más bien de dignidad para los alumnos. Gracias a este proyecto, los pequeños de esta pequeña población acudirán a su escuela en condiciones mucho más dignas.



Estos niños viven en un área urbana, densamente poblada, en condiciones insalubres por la nula capacidad del tratamiento de residuos. En la estación seca, mujeres y niños tienen que recorrer grandes distancias para coger agua, a menudo contaminada. También para asistir a la escuela encontraban dificultades por la distancia. Otro problema era que, junto a las mujeres, los niños han de trabajar en el campo, para llevar dinero a casa. La violencia de género, las familias abandonadas y los matrimonios entre adolescentes, son los problemas más habituales en la zona.

La aventura de educar a la población infantil de esta zona comenzó en 2016 con las hermanas de la congregación Evangelizing Sisters of Mary, que compadecidas de la situación que se vivía en la ciudad de Kazo creó la escuela “Bishop Mazzoldi”. Una escuela preescolar en condiciones muy precarias. El éxito de la iniciativa, animó a Manos Unidas a colaborar en la construcción de 3 aulas y oficinas para albergar a estos niños en condiciones más dignas.

Con el paso del tiempo, existe la necesidad de dar continuidad a los escolares que ya terminan la preescolar, Las Hermanas de María, vuelven a pedir ayuda a Manos Unidas para construir y equipar un edificio de 4 plantas donde puedan seguir con sus estudios desde 1ª hasta 4ª de primaria. Y junto al edificio, un bloque de 4 letrinas y 2 tanques para la recogida de agua de lluvia de 100 litros cada uno.

El proyecto denominado “Educación en Calidad” tiene un presupuesto total de: 100.551,00 €,

que se costeará entre las parroquias de la Vicaría. La contribución local será de un 7%. Los beneficiarios directos serán 200 niños (119 niñas y 81 niños).

Como todos los años celebraremos lo que popularmente llamamos “La cena del Hambre”, el día del Ayuno Voluntario. Nuestra solidaridad con estos hermanos de Uganda será de gran ayuda para la formación y progreso de estos pequeños. **Seamos generosos.**

### AGENDA DE LA CAMPAÑA MANOS UNIDAS

- **Jueves 6** .... Oración ante el Santísimo por estos hermanos.
- **Viernes 7**, ... “Cena del Hambre”. Día del Ayuno Voluntario.
- **Domingo 9**, ... Día Nacional de Manos Unidas. Las colectas del sábado y del domingo serán para esta Campaña.



# Resultado Campaña de Navidad 2024

## LA NAVIDAD MÁS SOLIDARIA

Así se podría calificar la Navidad que hemos vivido el año 2024. Como todas las navidades, durante una semana, los voluntarios de Caritas, recogimos alimentos y donativos en los despachos. Y el sábado 14 de diciembre nuestros juveniles y jóvenes a las puertas de los supermercados fueron testigos de la generosidad de las personas que donaron para que otros hermanos, más desfavorecidos, pudieran celebrar estas fiestas con alegría.

La felicidad de compartir no tiene límite. Cuando das generosamente, recibes el ciento por uno también aquí entre nosotros. Muchas gracias a todos aquellos, parroquianos o no, que hicieron posible que nuestro almacén repleto de alimentos nos permita ayudar a las familias de la parroquia y a los proyectos como Cottolengo, Hermanitas de los Pobres, Teresa de Calcuta, Jesús Caminante y a la Parroquia de Santa Inés, en Villaverde Alto.

Nuestros juveniles y jóvenes merecen un punto y aparte. Por su ilusión y alegría al sentirse voluntarios de Caritas en Navidad. Por dar testimonio de fe y de solidaridad a una sociedad que ve con asombro la generosidad de nuestros jóvenes. Pasaron mucho frío, pero aguantaron con temple. Y ver sus caras de felicidad por los logros conseguidos, supuso un nuevo estímulo en los voluntarios mayores para seguir trabajando por los demás. Gracias, chicos. Sin vosotros no sería posible atender a las necesidades de los hermanos que llaman a la puerta de Cáritas pidiendo ayuda.

Los donativos recogidos más lo obtenido en las colectas sumaron: **7.742,70 €**.

**Una vez más GRACIAS A TODOS**

## VELAS DE ADVIENTO

Lo recaudado como donativos, en la venta de velas, agendas y calendarios de Manos Unidas ascendió a **809 €**. La venta de calendarios de Fundebe consiguió la cifra de **120 €**.

**Gracias por vuestra colaboración**

## APADRINA UN KILO

Un nuevo año trae siempre buenos propósitos. Y siguiendo esa tradición Cáritas de nuestra Parroquia comienza este 2025 con un nuevo proyecto.

Desde este mes todos los grupos de catequesis: comunión, postcomunión, juveniles y jóvenes son los protagonistas de la campaña “Apadrina un Kilo”.

Apadrinar, es una forma de colaboración que une a las personas que tienen deseos de ayudar con otras que necesitan ayuda. En este proyecto, el apadrinamiento supone el compromiso voluntario y libre de **traer un litro/kilo al mes**. Cada grupo, tiene asignado un alimento fijo, lo que garantiza a Cáritas contar con los productos necesarios para ayudar a las familias y a los proyectos con los que nos sentimos comprometidos.

Con este proyecto, intentamos sobre todo sensibilizar a los pequeños, sembrando la semilla de la generosidad. Dándoles a conocer las realidades que vivimos en la sociedad de hoy, irán aprendiendo a compartir con otros hermanos menos afortunados.

Esperamos que esta campaña sea todo un éxito y que nos ayude a todos, pequeños y mayores a seguir construyendo comunidad, a la vez que ayudamos a los más necesitados. **Cáritas Nuestra Señora de las Fuentes somos TODOS**. Y así nos debemos sentir mayores y pequeños.

### Campaña APADRINA UN KILO



# LOS JÓVENES

Hola a todos!!!

Si os dijeran que pensaseis en los Jóvenes durante la Navidad, seguro que se os vienen a la cabeza imágenes como: cenas y fiestas con amigos, preparación de los exámenes de enero, viajes sin parar... A alguno también se le vendrá la imagen del Grupo de Jóvenes cantando villancicos en el aperitivo de Nochebuena.



Y todo ello es cierto, pero con una cosa muy presente en todos esos ámbitos ¡Dios hecho hombre ha nacido! Esto nos llena el corazón de ilusión y es que, cómo mola una Parroquia donde sus Jóvenes tengan tan presente el nacimiento de Jesús. Nos hemos reunido, hemos celebrado, cantado... Todo movido por una alegría desbordante que no podemos casi ni entender.

Esta energía renovada hace que los Jóvenes también nos acordemos de la gente que nos necesita. Por ello, justo antes de las fiestas, colaboramos junto con Juveniles en la recogida de alimentos en la puerta de los supermercados. Otros tantos hemos intentado entretener a los padres y niños de Comunión y Postcomunión con las obras de teatro navideñas, muy simples pero con un mensaje potente: “*Dios ha nacido*”.

El Papa nos dice: “De la experiencia de los Magos, comprendemos que el primer ‘lugar’ donde Él quiere ser buscado es en la inquietud de las preguntas. La fascinante aventura de estos sabios de Oriente nos enseña que la fe no nace de nuestros méritos o de razonamientos teóricos, sino que es don de Dios”. El Grupo de Jóvenes os desea un año lleno de inquietud en la Fe, que no nos estanquemos en la rutina y que esa ilusión y esa energía de la Navidad nos dure durante todo el año.



## TESTIMONIO DE LA CAMPAÑA DE RECOGIDA DE ALIMENTOS

Un año más he podido formar parte de la campaña de recogida de alimentos de Navidad con Cáritas. Como todos los años, el día empieza pronto y sobre todo con frío, es posible que este año haya sido de los que más frío hemos pasado en las puertas de los supermercados. Parece que no arranca, no está yendo mucha gente, nos sentimos que no nos escuchan demasiado y entran rápido, casi sin

mirarnos... Quien ha estado ahí sabe que el principio no suele acompañar... Nos servimos un colacao calentito, a ver si nos animamos un poco porque parece que nos desinflamamos. De repente salen las personas con alimentos para la campaña, bolsas, incluso un carro, entonces se te olvidan rápido las quejas, el frío y empiezas a alegrarte de que está funcionando y que empiezan a recogerse los frutos. Nos vamos animando, y sobre todo veo que los juveniles están más cómodos y van cogiendo confianza para hablar con las personas que pasan por allí. La gente no deja de colaborar y necesitamos que vengan refuerzos para ir empezando a cargar coches. Y sin darte ni cuenta acaba la mañana, y toca volver a la parroquia con los coches llenos de alimentos, listos para descargar y llenar el almacén para llevar no solo comida, también alegría y esperanza a esos hogares necesitados. Sin duda, otro año más el día supera mis expectativas.



Si tienes alguna sugerencia envíanos un e-mail a: [parroquiafuentesmadrid@gmail.com](mailto:parroquiafuentesmadrid@gmail.com)

o habla directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial.

Más información en: [www.parroquialasfuentes.com](http://www.parroquialasfuentes.com)